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            N LA CIUDAD DE MONTERREY, CAPITAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, SIENDO LAS 

ONCE HORAS CON VEINTIOCHO MINUTOS DEL DÍA LUNES NUEVE DE SEPTIEMBRE DE DOS 

MIL VEINTICUATRO, REUNIDOS EN EL RECINTO OFICIAL DEL PALACIO LEGISLATIVO LOS 

INTEGRANTES DE LA SEPTUAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL H. CONGRESO DEL ESTADO 

LIBRE Y SOBERANO DE NUEVO LEÓN, LLEVARON A CABO SESIÓN ORDINARIA, 

CORRESPONDIENTE AL PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL, SIENDO PRESIDIDA 

POR LA C. DIP. LORENA DE LA GARZA VENECIA; CON LA ASISTENCIA DE LOS CC. 

DIPUTADOS: IVONNE LILIANA ÁLVAREZ GARCÍA, GRETA PAMELA BARRA HERNÁNDEZ, 

GRECIA BENAVIDES FLORES, CLAUDIA GABRIELA CABALLERO CHÁVEZ, JAVIER CABALLERO 

GAONA, IGNACIO CASTELLANOS AMAYA, ITZEL SOLEDAD CASTILLO ALMANZA, CLAUDIA 

MAYELA CHAPA MARMOLEJO, CARLOS ALBERTO DE LA FUENTE FLORES, JESÚS ALBERTO 

ELIZONDO SALAZAR, ELSA ESCOBEDO VÁZQUEZ, JOSÉ FILIBERTO FLORES ELIZONDO, 

MIGUEL ÁNGEL FLORES SERNA, MIGUEL ÁNGEL GARCÍA LECHUGA, JOSÉ LUIS GARZA GARZA, 

MARISOL GONZÁLEZ ELÍAS, GABRIELA GOVEA LÓPEZ, MYRNA ISELA GRIMALDO IRACHETA, 

MAURO GUERRA VILLARREAL, ARMANDO VÍCTOR GUTIÉRREZ CANALES, ANYLÚ BENDICIÓN 

HERNÁNDEZ SEPÚLVEDA, PAOLA CRISTINA LINARES LÓPEZ, BALTAZAR GILBERTO 

MARTÍNEZ RÍOS, ESTHER BERENICE MARTÍNEZ DÍAZ, ROCÍO MAYBE MONTALVO ADAME, 

TOMÁS ROBERTO MONTOYA DÍAZ, SANDRA ELIZABETH PÁMANES ORTIZ, ANA MELISA PEÑA 

VILLAGÓMEZ, RAFAEL EDUARDO RAMOS DE LA GARZA, REYNA REYES MOLINA, CECILIA 

SOFÍA ROBLEDO SUÁREZ, MARÍA GUADALUPE RODRÍGUEZ MARTÍNEZ, MARIO ALBERTO 

SALINAS TREVIÑO, JOSÉ LUIS SANTOS MARTÍNEZ, ARMIDA SERRATO FLORES, MARIO 

ALEJANDRO SOTO ESQUER, AILE TAMEZ DE LA PAZ, HERIBERTO TREVIÑO CANTÚ, JOSÉ 

MANUEL VALDEZ SALAZAR, BRENDA VELÁZQUEZ VALDEZ Y PERLA DE LOS ÁNGELES 

VILLARREAL VALDEZ.  

                                                   
EFECTUADO QUE FUE EL PASE DE LISTA, LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE SE ENCUENTRAN 

42 DIPUTADOS PRESENTES.  

 
HABIENDO EL QUÓRUM DE LEY, LA C. PRESIDENTA ABRIÓ LA SESIÓN ORDINARIA. 

 
PARA UNA MOCIÓN DE ORDEN, SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. 

DIP. MARÍA GUADALUPE RODRÍGUEZ MARTÍNEZ, QUIEN DESDE SU LUGAR EXPRESÓ: 

“MUCHAS GRACIAS. MUY BUENOS DÍAS A TODOS, A TODAS. DIPUTADA LORENA, QUISIERA 

REFERIRME A ESTA LEGISLATURA DE LA SIGUIENTE MANERA: HOY ME PRESENTO ANTE 

E 
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USTEDES PARA ABORDAR UNA CUESTIÓN DE SUMA IMPORTANCIA Y URGENCIA, QUE AFECTA 

NO SOLAMENTE LA OPERATIVIDAD DE ESTE RECINTO LEGISLATIVO, SINO LA INTEGRIDAD 

DE NUESTRA FUNCIÓN COMO REPRESENTANTES ELEGIDOS POR EL PUEBLO DE NUEVO LEÓN. 

NOS ENCONTRAMOS EN UN MOMENTO CRÍTICO, DONDE LA PARÁLISIS LEGISLATIVA 

AMENAZA CON SOCAVAR LA CONFIANZA QUE LOS CIUDADANOS HAN DEPOSITADO EN 

NOSOTROS DESDE EL INICIO DE ESTA LEGISLATURA. HEMOS SIDO TESTIGOS Y, 

LAMENTABLEMENTE, PARTÍCIPES INVOLUNTARIOS DE UN ACTO QUE CONTRAVIENE LOS 

PRINCIPIOS MÁS ELEMENTALES DE LEGALIDAD Y JUSTICIA, PERPETRADOS DURANTE LA 

SESIÓN DE INSTALACIÓN DE ESTA LEGISLATURA. ESTE ACTO ILEGAL NO ES SOLO UN ERROR 

PROCEDIMENTAL, ES UNA MANCHA EN EL HONOR DE ESTE CONGRESO, QUE LLEVA EN SU 

NOMBRE LA PALABRA “HONORABLE”. RECORDEMOS QUE HONORABLE, IMPLICA ACTUAR 

CON RECTITUD, INTEGRIDAD Y RESPETO POR LA LEY. LA ILEGALIDAD DE LAS ACCIONES DEL 

DÍA DE LA INSTALACIÓN, NOS OBLIGA MORAL Y ÉTICAMENTE A RECTIFICAR EL CAMINO 

PARA REESTABLECER LA DIGNIDAD DE ESTA INSTITUCIÓN. LA DISPUTA ENTRE LOS GRUPOS 

LEGISLATIVOS NO PUEDE NI DEBE CONTINUAR, SIENDO UN OBSTÁCULO PARA NUESTRA 

LABOR. ESTAS FRICCIONES, AUNQUE NATURALES EN EL DEBATE DEMOCRÁTICO, NO DEBEN 

DESVIARNOS DEL OBJETIVO PRIMORDIAL: SERVIR AL PUEBLO DE NUEVO LEÓN Y CUMPLIR 

CON EL MANDATO LEGAL Y MORAL QUE NOS HAN CONFINADO. HAGO UN LLAMADO A TODOS 

LOS INTEGRANTES DE ESTE CONGRESO, INDEPENDIENTEMENTE DE SU AFILIACIÓN 

PARTIDARIA, A UN ESFUERZO PARA SUPERAR ESTA PARÁLISIS. ES IMPERATIVO QUE NOS 

CIÑAMOS A LA LEGALIDAD, Y QUE CUALQUIER ACCIÓN TOMADA DENTRO DE ESTAS 

PAREDES, SEAN EL RESULTADO DE UN PROCEDIMIENTO LEGAL Y TRANSPARENTE. ES 

CUANTO. MUCHAS GRACIAS”. 

 
ENSEGUIDA, SOLICITÓ Y SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. DIP. IVONNE 

LILIANA ÁLVAREZ GARCÍA, QUIEN DESDE SU LUGAR EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS, 

PRESIDENTA. EN ESE MISMO AFÁN CONSTRUCTIVO DE DIÁLOGO Y DE CÓMO PODER 

CONTINUAR LOS TRABAJOS DE ESTE CONGRESO; ME GUSTARÍA HACER UNA PROPUESTA DE 

MODIFICACIÓN AL ORDEN DEL DÍA QUE USTED VA A PROPONER, EN EL AFÁN DE PODER 

ESTUDIAR ALGUNOS TEMAS QUE PARA NOSOTROS SON DE SUMAMENTE IMPORTANCIA Y 

QUEREMOS AVANZAR, QUEREMOS CONSTRUIR POR EL BIENESTAR DE NUEVO LEÓN. MI 

PROPUESTA SERÍA LA SIGUIENTE: PRIMERO, LISTA DE ASISTENCIA; APERTURA DE LA SESIÓN; 

SI QUIERE AHORITA SE LA HAGO LLEGAR, SIN PROBLEMA. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN 

DEL ORDEN DEL DÍA; LECTURA Y DISCUSIÓN DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES ANTERIORES; 

LA INTEGRACIÓN DE LOS GRUPOS LEGISLATIVOS; QUE ME PARECE QUE TAMBIÉN ES DE 
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GRAN IMPORTANCIA YA AQUÍ EN EL CONGRESO DEL ESTADO; Y DOS TEMAS QUE PARA 

NOSOTROS SON TORALES, PONER ASUNTOS GENERALES Y ASUNTOS EN CARTERA. ASUNTOS 

GENERALES, PORQUE TRAEMOS UNA PREOCUPACIÓN BASTANTE FUERTE QUE NOS HA 

TRAÍDO LA COMUNIDAD Y NUESTRA SOCIEDAD, QUE ES EL AUMENTO DEL TRANSPORTE. 

MUCHOS DE NOSOTROS VENIMOS DE DISTRITOS BASTANTE VULNERABLES, DONDE HACE 

UNA GRAN FALTA, MAYOR CANTIDAD DE TRANSPORTE, DE CAMIONES, Y HOY CON EL 

AUMENTO, HAN SIDO CIENTOS Y CIENTOS DE LLAMADAS, DE MENSAJES QUE NOS HAN 

LLEGADO, DONDE LA GENTE NO ESTÁ DE ACUERDO CON ESTA TARIFA QUE SE ALZÓ DEL 

TRANSPORTE PÚBLICO; Y CREEMOS QUE ES IMPORTANTE DEBATIR ESTE TEMA AQUÍ EN 

TRIBUNA, ESCUCHAR LOS DIFERENTES POSICIONAMIENTOS, QUE SE ESCUCHE NUESTRA VOZ, 

QUE REPRESENTAMOS A LA GENTE Y QUE DE ESA MANERA PODAMOS ATENDER UN TEMA 

QUE ES PRIORITARIO EN EL ESTADO DE NUEVO LEÓN. POR ESO QUISIERA QUE SE ATENDIERA 

EL TEMA DE ASUNTOS GENERALES, Y NOSOTROS TRAEMOS ESE PLANTEAMIENTO. DESPUÉS, 

ASUNTOS EN CARTERA. PARA TODOS ES IMPORTANTE ANALIZAR EL PRESUPUESTO ¡CLARO 

QUE NOS INTERESA QUE A NUEVO LEÓN LE VAYA BIEN Y QUE TENGA EL PRESUPUESTO QUE 

MERECE! NO LO PODEMOS ESTUDIAR, NI LO PODEMOS ANALIZAR, PORQUE NI SIQUIERA SE 

HA TURNADO. ENTONCES, NOSOTROS CREEMOS QUE ASUNTOS EN CARTERA ES IMPORTANTE 

QUE TURNEN EL PRESUPUESTO, PARA QUE SE NOS PUEDA HACER LLEGAR UNA COPIA A 

TODOS NOSOTROS Y PODER, DE INMEDIATO, ANALIZARLO, ESTUDIARLO Y ESTAR EN 

CONDICIONES DE PODER TENER UNA OPINIÓN PARA PODER AVANZAR EN UN TEMA QUE 

TAMBIÉN CREEMOS DE GRAN IMPORTANCIA PARA EL ESTADO DE NUEVO LEÓN. DESPUÉS 

SERÍA INICIATIVAS, DESPUÉS EL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA PARA LA PRÓXIMA SESIÓN 

Y CLAUSURA DE LA SESIÓN. YO LE QUIERO DEJAR ESTA PROPUESTA PARA TODOS USTEDES, 

COMPAÑEROS; SE LA VOY A DAR POR SI ALGUNO QUIERE QUE LA VOLVAMOS A LEER O LA 

VOLVAMOS A COMPARTIR. CREO QUE ES UN BUEN MOMENTO PARA PODER CONSTRUIR, 

PARA PODER DIALOGAR, PARA QUE LA GENTE DE NUEVO LEÓN TENGA UNA RESPUESTA DE 

ESTE CONGRESO Y PODER AVANZAR; Y EN ESE AFÁN LO HACEMOS, NO ES EN NINGÚN AFÁN 

DE COMPLICAR, AL CONTRARIO, ES DE CÓMO PODER AVANZAR JUNTOS EN LOS TEMAS QUE 

SÍ LE INTERESAN A NUESTRA GENTE. ES CUANTO. Y LE SOLICITARÍA, SI ES TAN AMABLE, DE 

PONERLO A VOTACIÓN”. 

 
C. PRESIDENTA: “CON MUCHO GUSTO, DIPUTADA. LO SOMETEREMOS A VOTACIÓN EN UN 

MOMENTO, CUANDO AVANCEMOS AL MOMENTO PROCESAL OPORTUNO. Y, ANTES DE SEGUIR 

CON LA LISTA DE ORADORES QUE ESTÁ INTEGRANDO LA DIPUTADA SECRETARIA; LES 

SOLICITO A LOS PRESENTES PONERSE DE PIE, PARA HACER UN MINUTO DE SILENCIO POR EL 
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DESCANSO ETERNO DEL SEÑOR BALTAZAR MARTÍNEZ VILLARREAL, ABUELO DE NUESTRO 

COMPAÑERO BALTAZAR MARTÍNEZ RÍOS”.  

 
EN ESE MOMENTO, LOS CC. DIPUTADOS HICIERON UN MINUTO DE SILENCIO, POR EL SENSIBLE 

FALLECIMIENTO DEL C. BALTAZAR MARTÍNEZ VILLARREAL. Q.E.P.D. 

 
C. PRESIDENTA: “GRACIAS A TODOS. QUE DESCANSE EN PAZ, EL SEÑOR BALTAZAR”. 

 
HECHO LO ANTERIOR, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA AL C. DIP. JOSÉ LUIS SANTOS 

MARTÍNEZ, QUIEN EXPRESÓ: “GRACIAS, DIPUTADA PRESIDENTA. COMPAÑERAS, 

COMPAÑEROS DIPUTADOS, UN GUSTO SALUDARLOS. EL DÍA DE HOY, PARA APOYAR Y 

RESPALDAR LA PROPUESTA DE LA COMPAÑERA IVONNE. CREEMOS QUE URGE TOCAR EL 

TEMA DE TRANSPORTE PÚBLICO, ESTÁN, HACEN FALTA MUCHÍSIMOS CAMIONES; ZUAZUA, 

CIÉNEGA, SANTA CATARINA; CLAROS EJEMPLOS DONDE GUADALUPE, JUÁREZ; EN FIN, GRAN 

CANTIDAD DE MUNICIPIOS QUE REQUIEREN EL SERVICIO DE TRANSPORTE PÚBLICO, DONDE 

SE DEBIERA DE ESTAR MEJORANDO. ES UNA OPORTUNIDAD IMPORTANTE QUE EL DÍA DE HOY 

TENEMOS DE DEBATIR, OJALÁ Y SE APRUEBE ESTE PRESUPUESTO Y, DESDE LUEGO, DE IGUAL 

MANERA INCLUIR EN ÉL TAMBIÉN, EL PRESUPUESTO DEL ESTADO  QUE TANTA FALTA LE 

HACE A ESTE ESTADO. HOY, TAMBIÉN SABEMOS DE LAS NECESIDADES EN LOS HOSPITALES, 

DONDE SE REQUIERE UNA INVERSIÓN CONSIDERABLE. LA OPERATIVIDAD DE ELLOS 

DEPENDE DE UN PRESUPUESTO, OJALÁ Y PODAMOS AVANZAR EN LA INTEGRACIÓN DE ESTE 

CONGRESO Y QUE PODAMOS EL DÍA DE HOY LLEVAR A CABO UN ORDEN DEL DÍA COMO LO 

PROPONE LA COMPAÑERA IVONNE. ES MI PROPUESTA, Y VAMOS CON EL ORDEN DEL DÍA DE 

LA DIPUTADA IVONNE. GRACIAS”. 

 
ACTO SEGUIDO, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. DIP. ROCÍO MAYBE 

MONTALVO ADAME, QUIEN DESDE SU LUGAR EXPRESÓ: “BUENOS DÍAS, COMPAÑEROS. 

PRECISAMENTE, HAY QUE LLAMAR A LA LEGALIDAD. Y ES POR ESO QUE TENEMOS YA UNA 

SEMANA LLAMANDO A QUE SE LLEVE A VOTACIÓN, DE NUEVO, POR LO QUE SE HIZO DE 

MANERA IRREGULAR DESDE EL DÍA UNO, VIOLANDO EL ARTICULO 52. EFECTIVAMENTE HAY 

TEMAS QUE A LOS CIUDADANOS NOS IMPORTAN, NO UNA LUCHA DE PODERES, COMO SE HA 

ESTADO MANIFESTANDO DESDE LA LEGISLATURA ANTERIOR, QUE HA ESTADO 

SECUESTRADA POR EL “PRIANISMO”, PORQUE HAY QUE DECIRLO DE ESA MANERA. ESO DE 

QUE SI EL FISCAL, QUE LA MESA DIRECTIVA, ES PODER, ES EL PODER QUE NO LOGRARON 

GANAR DESDE LAS URNAS; ES EL PODER QUE HICIERON QUE EL DÍA QUE TOMAMOS 

PROTESTA, QUE ALARGARAN HORAS DE TRABAJO, CUANDO NO TRABAJARON EN TANTO 



DIARIO DE LOS DEBATES LUNES 09 DE SEPTIEMBRE DE 2024 ~ 6 ~ 

 
 

TIEMPO. HOY, EL LLAMADO QUE LE HAGO A TODOS LOS DIPUTADOS DE TODAS LAS 

BANCADAS, INCLUIDO MOVIMIENTO CIUDADANO, ES: LLEGUEMOS A UN ACUERDO, PERO 

DENTRO DE LA LEGALIDAD. NECESITAMOS SOLUCIONES DE FONDO EN EL TRANSPORTE 

PÚBLICO, Y CORRIJO A LA COMPAÑERA DIPUTADA IVONNE, NO HAY NINGÚN AUMENTO; 

DIRECTAMENTE LE DIJE AL GOBERNADOR: “¡NO VAMOS A APROBAR NINGÚN AUMENTO!”. EL 

USUARIO NECESITA SOLUCIONES DE FONDO ¿CUÁNTOS CAMIONES VAN A REGRESAR A 

CIRCULACIÓN? ¿CUÁLES SON LAS GARANTÍAS PARA EL CIUDADANO? NECESITAMOS 

TARIFAS EFECTIVAS PARA AQUELLOS CIUDADANOS QUE SE VEAN AFECTADOS POR ALGÚN 

TIPO DE AUMENTO. NO PORQUE HOY ESTÉ EN LA BANCADA DE MOVIMIENTO CIUDADANO, 

QUIERE DECIR QUE VOY A CERRAR LOS OJOS ANTE LAS PROBLEMÁTICAS QUE TENEMOS LA 

SOCIEDAD: EN SEGURIDAD, EN TRANSPORTE, EN SALUD, EN EDUCACIÓN. PERO TAMBIÉN, 

NUESTROS ALCALDES QUE HAN INFLUIDO EN ESE MAL TRANSPORTE CON LAS MALAS 

VIALIDADES, CON LOS BACHES, CON LOS VANDALISMOS QUE HAY EN SUS COLONIAS, Y ESTO 

SE HABLA DE TODOS LOS PARTIDOS; ESOS QUE HOY, TRATAN DE DECIR QUE DAN UN 

SERVICIO, PERO QUE NO HAY GARANTÍAS DE QUE CUENTEN CON LAS PÓLIZAS DE SEGURO Y 

QUE LAS UNIDADES SE ENCUENTREN EN BUENAS CONDICIONES. HOY, LOS LLAMO, A QUE 

NOS PONGAMOS Y LE DEMOS ALTURA A ESTE CONGRESO, AL DIÁLOGO, A DEBATIR, A 

ACORDAR, NO SIMPLEMENTE A QUERER CERRAR UNA SESIÓN POR IRSE DE VIAJE, COMO AQUÍ 

LA SEÑORA DIPUTADA - SI ES TEMA - ¿QUÉ QUIERO? QUE DE AQUÍ NO NOS VAYAMOS HASTA 

QUE NO LLEGUEMOS A UN ACUERDO, PORQUE AHORITA VAN A SOMETER A VOTO Y ¿QUÉ VA 

A SUCEDER? SE TERMINÓ LA SESIÓN; MIENTRAS QUE LOS CIUDADANOS AFUERA QUIEREN 

SOLUCIONES DE TODOS LOS TEMAS, PORQUE TAMBIÉN ESTÁN INCLUIDOS ESOS ALCALDES 

¿Y POR QUÉ LES INTERESA QUE NO AVANCEN LOS TEMAS? ¡POR LA CORRUPCIÓN! PORQUE 

POR ESO APROBARON ESE DÍA, ESE DÍA QUE YA SE IBAN, APROBARON CUENTAS; POR ESO ESE 

DÍA HICIERON TODO MAL, HASTA EL INICIO DE LA INSTALACIÓN DE LA MESA. ES POR ESO 

QUE LES DIGO QUE YA BASTA, COMPAÑEROS ¡BASTA! VAMOS A DARLE NIVEL A ESTE 

CONGRESO, ESTA PARÁLISIS. TODOS LOS AQUÍ SOMOS RESPONSABLES, TODOS LOS AQUÍ; 

PORQUE TAMBIÉN EL GOBERNADOR, ASÍ COMO TIENE SUS OBLIGACIONES, NECESITA UN 

PRESUPUESTO, AL IGUAL QUE USTEDES CON SUS ALCALDES. ENTONCES, EL ESTAR AQUÍ QUE 

EL PRI Y EL PAN Y MC, MORENA Y TODO, NO ES LO QUE LE IMPORTA A LA GENTE, LAS 

ELECCIONES YA PASARON, AHORITA LO QUE LA GENTE QUIERE SON SOLUCIONES DE FONDO, 

Y ESO ES LO QUE VENIMOS A HACER AQUÍ, A DARLE NIVEL AL CONGRESO, LEGISLAR, 

VIGILAR, GESTIONAR Y SANCIONAR LA CORRUPCIÓN ¡ESO ES LO QUE TENEMOS QUE HACER! 
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Y DIALOGAR, DEBATIR Y CONSENSAR, PARA TENER LOS MEJORES ACUERDOS PARA NUEVO 

LEÓN. ES CUANTO”. 

 
A CONTINUACIÓN, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. DIP. ANYLÚ BENDICIÓN 

HERNÁNDEZ SEPÚLVEDA, QUIEN DESDE SU LUGAR EXPRESÓ: “GRACIAS. SOLAMENTE 

COMENTAR QUE, EN ESTE CASO, NO PODRÍAMOS ACOMPAÑAR LA PROPUESTA QUE PLANTEA 

LA DIPUTADA IVONNE ÁLVAREZ, A QUIEN RESPETO. Y TENGO SENSIBLE TAMBIÉN EL TEMA, 

YO SOY DIPUTADA POR ESCOBEDO Y TAMBIÉN TENEMOS UNA SITUACIÓN COMPLICADA EN 

EL ASUNTO DEL TRANSPORTE. EL ASUNTO ES, PUES, QUE EN LA SEMANA ANTERIOR, 

NOSOTRAS, NOSOTROS, ESTUVIMOS PLANTEANDO TAMBIÉN UNA MODIFICACIÓN AL ORDEN 

DEL DÍA; EN EL SENTIDO DE QUE SE PUDIERA REPONER EL PROCESO DE ELECCIÓN DE LA 

MESA DIRECTIVA, EN VIRTUD DE CIERTOS VICIOS, QUE DESDE EL GRUPO LEGISLATIVO DE 

MORENA, ENCONTRAMOS. Y, MÁS ALLÁ DE VOLVER A SOLICITARLO EN EL ORDEN DEL DÍA, 

PUES AQUÍ LA INVITACIÓN A MIS DEMÁS COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS COORDINADORES, 

QUE TODOS TENEMOS LA PREOCUPACIÓN DE QUE ESTE ASUNTO SALGA ADELANTE. EN LO 

PERSONAL, ESTOY BASTANTE PREOCUPADA TAMBIÉN POR LAS COMPAÑERAS Y 

COMPAÑEROS QUE LABORAN EN EL CONGRESO, TAMBIÉN DE QUIENES BUSCAMOS QUE EL 

DÍA DE MAÑANA FORMEN PARTE DEL EQUIPO TÉCNICO DEL GRUPO LEGISLATIVO DE 

MORENA, Y QUE NO PODEMOS GARANTIZAR LA CERTEZA, SU CERTEZA LABORAL, POR ESTA 

PENOSA SITUACIÓN EN LA QUE ESTAMOS. ENTONCES, YO, CONOCIENDO A MIS COMPAÑERAS 

Y COMPAÑEROS QUE, SI BIEN NO SE HAN CONFORMADO LOS GRUPOS, SABEMOS POR 

DISTINTAS NOTAS DE PRENSA, ETCÉTERA, QUE VAN A SER QUIENES COORDINEN SUS 

BANCADAS, ME REFIERO A MI COMPAÑERO Y AMIGO, EL DIPUTADO CARLOS DE LA FUENTE; 

A MI COMPAÑERO Y AMIGO, EL DIPUTADO HERIBERTO TREVIÑO; TAMBIÉN A MI COMPAÑERO 

Y AMIGO, MIGUEL ÁNGEL; A MI COMPAÑERA CLAUDIA CHAPA; Y TAMBIÉN A MI COMPAÑERA 

DIPUTADA, Y ADEMÁS MAESTRA, LUPITA RODRÍGUEZ. CREO QUE TENEMOS, PUES, TODA LAS 

GANAS Y EL ÁNIMO DE TRABAJAR POR NUEVO LEÓN. Y PUES AQUÍ LA INVITACIÓN QUE 

HARÍA, ES A QUE PODAMOS TENER UN DIÁLOGO; QUE PODAMOS TENER UN DIÁLOGO POR Y 

PARA NUEVO LEÓN, Y QUE PODAMOS LLEGAR A UN ACUERDO EN LO MÁS BÁSICO ¿NO? EN 

LA CONFORMACIÓN DE LA MESA DIRECTIVA, Y EN LO DEMÁS, TAMBIÉN TENEMOS 

PENDIENTE SACAR LAS COMISIONES. ESO ES IMPORTANTE, PORQUE TODAS, TODOS A 

QUIENES REPRESENTAMOS, BUSCAN SOLUCIONES A LAS PROBLEMÁTICAS QUE SE TIENEN 

TODOS LOS DÍAS. TAMBIÉN, PUES, TENEMOS YA ENLISTADAS VARIAS INICIATIVAS QUE 

HEMOS PRESENTADO; PRESENTAMOS UNA LA SEMANA PASADA EN EL TEMA DE DERECHOS 

DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD, INCLUSO HAY, PUES ASUNTOS PENDIENTES DE LA 
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LEGISLATURA ANTERIOR, QUE SON BASTANTE SENSIBLES. ENTONCES, MÁS ALLÁ DE SEGUIR 

CON EL CONFLICTO, INCLUSO YO, PUES DIRÍA, DE UNA VEZ CERREMOS LA SESIÓN, Y, 

INICIEMOS ESTE DIÁLOGO PARA PODER, PUES PONERNOS DE ACUERDO ¿NO? EN LA... EN 

TODO, EN TODO DE UNA VEZ. AHORA SÍ QUE SENTARNOS, SE QUE HA SIDO DIFÍCIL, TAMBIÉN 

APROVECHO PARA DECIRLO; LA SALA SUPERIOR TAMBIÉN MUY TARDE EMITIÓ LA 

CONFORMACIÓN DEL CONGRESO, Y YO TAMBIÉN CREO QUE ESO HA SIDO ALGO QUE NOS 

RETRASÓ EN EL DIÁLOGO; DE NINGUNA FORMA PIENSO QUE ES PORQUE MIS COMPAÑERAS 

Y MIS COMPAÑEROS O UNA SERVIDORA NO LO HEMOS QUERIDO, SINO QUE SIMPLEMENTE 

NOS HA FALTADO TIEMPO Y NOS HA FALTADO… TAMBIÉN DECIRLO, TAMBIÉN NOS HA 

FALTADO DISPOSICIÓN Y COMPROMISO. YO, DESDE MORENA, LES EXTIENDO ESTA 

INVITACIÓN, UNA PROPUESTA, BUENO, UNA PROPUESTA ES QUE SE CLAUSURE LA SESIÓN DE 

UNA VEZ Y QUE SE LLAME A UNA MESA DE DIÁLOGO CON LAS DEMÁS COMPAÑERAS Y 

COMPAÑEROS, Y, DE NO APROBARSE ESTA PROPUESTA; LA SEGUNDA PROPUESTA QUE 

TENEMOS ES: QUE DESPUÉS DEL PUNTO TRES, SE AGREGUE UN PUNTO EN EL ORDEN DEL DÍA, 

QUE ES LA DE UNA ELECCIÓN, DE NUEVO, DE LA MESA DIRECTIVA. LO VUELVO A DECIR, EN 

EL ÁNIMO DE CONSTRUIR, EN EL ÁNIMO DE QUE PODAMOS DARLE LA VUELTA A LA PÁGINA, 

DE PODER DARLE CERTEZA A NUESTRAS COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS QUE INTEGRAN EL 

CUERPO TÉCNICO DE ESTE CONGRESO, Y PUES TAMBIÉN PARA QUE NUESTRAS VECINAS Y 

VECINOS DE NUESTROS DISTRITOS, PUEDAN VER  CRISTALIZADO Y MATERIALIZADO LAS 

DEMANDAS QUE NOS TIENEN. DE CORAZÓN, Y LES DIGO, SI EN ALGÚN MOMENTO EN LAS 

INTERVENCIONES DE LA SEMANA PASADA FUIMOS RUDOS, RUDAS, UTILIZAMOS TÉRMINOS 

CON LOS QUE ALGUIEN NO SE SINTIÓ CÓMODO, PIDO UNA DISCULPA; YO  LO HE DICHO, A MÍ 

NO ME HACE MENOS PEDIR PERDÓN, Y LES PIDO PERDÓN A MIS COMPAÑERAS Y A MIS 

COMPAÑEROS QUE SE HAYAN SENTIDO INCÓMODOS POR ALGO QUE YO LES HE DICHO, Y 

DESDE MORENA, CUENTEN PARA CONSTRUIR Y PARA SALIR DE ESTE, PUES DE ESTE 

“BACHECITO” EN EL QUE INICIÓ LA LEGISLATURA, MÁS BIEN “BACHESOTE”, Y, PUES 

PONERNOS A TRABAJAR POR Y PARA NUEVO LEÓN. Y VUELVO A REITERAR NUESTRA 

DISPOSICIÓN DE DIALOGAR”. 

 
ENSEGUIDA, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. DIP. MARÍA GUADALUPE 

RODRÍGUEZ MARTÍNEZ, QUIEN DESDE SU LUGAR EXPRESÓ: “MUCHAS GRACIAS. PUES, 

ÚNICAMENTE PEDIRLE A LA DIRECTIVA, RECORDAR QUE LAS MOCIONES NO SE VOTAN, 

ÚNICAMENTE SE ACEPTAN O NO POR LA DIRECTIVA. PRESENTAMOS UNA MOCIÓN PARA 

CONOCER SI SE ACEPTÓ O NO, QUE VA EN EL MISMO ESPÍRITU QUE ACABA DE EXPONER LA 

DIPUTADA ANYLÚ, DE BUSCAR LAS FORMAS DEL CÓMO SÍ, Y NO SEGUIR EMPANTANADOS 
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CON, ESTAS, PUES ESTA DINÁMICA QUE LA VIVIMOS Y QUE NO DEBE DE CONTINUAR ESTA 

SEMANA, DE CLAUSURAR LA SESIÓN; IRNOS FELIZMENTE NO SÉ A DONDE, Y PUES TENER EN 

SÍ ALGUNA APERTURA PARA BUSCAR ESA CONCILIACIÓN. AMBOS, TODOS, AQUÍ 

COINCIDIMOS EN QUE NECESITAMOS UNA VÍA DE CONSTRUCCIÓN DE ACUERDOS, Y BUENO, 

AQUÍ ESTÁ, PLANTEARLO DESDE OTRO ENFOQUE, Y QUE ES EL DIÁLOGO FUERA DE LA 

SESIÓN. ME PARECE PERTINENTE, SI ASÍ DIERA LUGAR, PUES SI ACEPTA LA MOCIÓN O NO LA 

DIRECTIVA, PARA DAR CAUCE A OTRA FORMA QUE EXPERIMENTEMOS Y BUSQUEMOS OTRA 

FORMA DE BUSCAR ACUERDOS. GRACIAS. ES CUANTO”. 

 
ACTO SEGUIDO, SE LE CONCEDIÓ EL USO DE LA PALABRA A LA C. DIP. SANDRA ELIZABETH 

PÁMANES ORTIZ, QUIEN DESDE SU LUGAR EXPRESÓ: “SI. PRIMERO, QUE BUENO QUE YA 

QUITARON LA ALARMA DEL RELOJ, PORQUE, ESO DE CEDER SOLAMENTE UN MINUTO EN 

CUANTO A MOCIONES, NO ESTÁ DENTRO DE NUESTRO REGLAMENTO; ASÍ ES QUE, POR 

FAVOR, EVITEMOS MANEJAR ESTA SESIÓN CON UN REGLAMENTO INTERNO QUE NO ES EL 

APLICABLE PARA LAS SESIONES. Y SEGUNDO, ENTIENDO MUY BIEN LA ESTRATEGIA O LA 

JUGADA QUE PUEDA TENER EL “PRIAN” PARA TRATAR DE DESVIAR LA ATENCIÓN, PORQUE 

ES LO ÚNICO QUE SABEN HACER; NO RESUELVEN LOS PROBLEMAS DE NUEVO LEÓN, PERO SÍ 

LOS UTILIZAN PARA DESVIAR LA ATENCIÓN DE LO QUE REALMENTE SUCEDE. Y SECUNDO LO 

QUE HA MANTENIDO AQUÍ, TANTO LA DIPUTADA LUPITA RODRÍGUEZ, COMO TAMBIÉN LO 

HACE LA DIPUTADA ANYLÚ, DE DARLE CERTEZA Y DARLE LEGALIDAD A TODOS LOS 

PROCESOS QUE ESTAMOS LLEVANDO A CABO. POR SUPUESTO QUE ESTAMOS INTERESADOS, 

MUCHÍSIMO MÁS QUE CUALQUIER GRUPO LEGISLATIVO, MOVIMIENTO CIUDADANO ESTÁ 

COMPROMETIDO A RESOLVER CADA UNO DE LOS PROBLEMAS QUE TIENE NUEVO LEÓN; 

SOBRE TODO AQUELLOS QUE LE AFECTAN MÁS A NUESTRA CIUDADANÍA. PERO NO LOS 

UTILICEMOS, NO SEAMOS MERCENARIOS DE LA NECESIDAD DE LA GENTE, NO TOQUEMOS 

ESE TEMA EN ESTE MOMENTO, CUANDO SABEN, QUE SEGÚN USTEDES, NOS PUEDEN LLEVAR 

HACIA EL LÍMITE PARA TENER QUE CEDER, PORQUE PODRÍAMOS CARGAR CON EL RECLAMO 

DE LA GENTE ¡NO! ¡NO SE CONFUNDAN! ESTAMOS COMPROMETIDOS A RESOLVER LA 

PROBLEMÁTICA DEL TRANSPORTE, DEL AGUA, DE LAS VIALIDADES, DE CADA UNA DE LAS 

COSAS QUE LE DUELEN A LOS CIUDADANOS; PERO POR FAVOR, DEJEN DE UTILIZAR ESTE 

CONGRESO SOLAMENTE PARA BENEFICIARSE USTEDES MISMOS Y, SOBRE TODO, COMO BIEN 

SE HA DICHO AQUÍ, PARA AMASAR UN PODER QUE LA MISMA CIUDADANÍA YA LES QUITÓ. 

ESTA MESA DIRECTIVA ESTÁ IMPOSIBILITADA PARA TOMAR ACUERDOS, TIENE QUE SER 

LEGALMENTE INSTITUIDA, Y EN ESTE MOMENTO, NO LO ESTÁ. Y SÍ, HABRÁ QUE DIALOGAR, 

HABRÁ QUE CONSTRUIR ACUERDOS, Y SOBRETODO, VER EN TODO LO QUE SEA MEJOR PARA 
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LOS CIUDADANOS; PERO NO LO TRAIGAN A ESTA MESA, A ESTE RECINTO, SOLAMENTE 

UTILIZANDO LA NECESIDAD DE LOS CIUDADANOS PARA OBTENER UNA VENTAJA POLÍTICA; 

PORQUE DE VERDAD, LA CIUDADANÍA ESTÁ CANSADA DE QUE SEA UTILIZADA DE ESTA 

MANERA Y QUE USTEDES LO PONGAN SOBRE LA MESA, NO NOS LLEVA MÁS QUE A 

REITERARLES QUE EL PRI Y EL PAN, LO MENOS QUE TIENEN, ES UN COMPROMISO FRENTE A 

LOS CIUDADANOS. SECUNDO LAS PROPUESTAS QUE HACEN LA DIPUTADA LUPITA 

RODRÍGUEZ Y TAMBIÉN LA DIPUTADA ANYLÚ, PARA QUE EN EL ORDEN DEL DÍA SE SOMETA 

A CONSIDERACIÓN DE TODOS, LA ELECCIÓN DE UNA MESA DIRECTIVA; SOLAMENTE ASÍ, 

PODREMOS SEGUIR AVANZANDO. Y LOS DEMÁS TEMAS, CRÉANME, QUE ESTAMOS BIEN 

COMPROMETIDOS Y TENEMOS UNA AGENDA MUY COMPLETA PARA RESOLVER EL 

PROBLEMA DE LA CIUDADANÍA”. 

 
C. PRESIDENTA: “EN VIRTUD DE QUE TENEMOS DOS SOLICITUDES DE MODIFICACIÓN DEL 

ORDEN DEL DÍA, LE VOY A PEDIR A LA DIPUTADA SECRETARIA QUE DÉ LECTURA AL ORDEN 

DEL DÍA ORIGINAL, PARA POSTERIORMENTE PASAR A LA PROPUESTA QUE YA NOS HIZO 

LLEGAR ESTA MESA DIRECTIVA… A LA PROPUESTA DE MODIFICACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 

QUE NOS HIZO LLEGAR LA DIPUTADA IVONNE ÁLVAREZ; Y POSTERIORMENTE SERÍA EL 

TURNO DE LA PROPUESTA DE MODIFICACIÓN QUE SOLICITÓ LA DIPUTADA ANYLÚ 

BENDICIÓN”. 

 
ATENDIENDO LO SOLICITADO POR LA C. PRESIDENTA, LA C. SECRETARIA DIO LECTURA AL 

PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA AL QUE DEBERÁ SUJETARSE LA SESIÓN ORDINARIA. 

 
ORDEN DEL DÍA:  

 
1. LISTA DE ASISTENCIA. 

 
2. APERTURA DE LA SESIÓN ORDINARIA. 

 
3. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA DE LA  

SESIÓN ORDINARIA. 
 

4. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES DEL 31 DE 
AGOSTO, 01, 02 Y 03 DE SEPTIEMBRE DE 2024. 
 

5. INTEGRACIÓN DE LOS GRUPOS LEGISLATIVOS DEL HONORABLE CONGRESO DEL 
ESTADO Y DECLARATORIA DE SU CONSTITUCIÓN. 
 

6. ASUNTOS EN CARTERA. 
 

7. INICIATIVAS DE LEY O DECRETO PRESENTADAS POR LOS CC. DIPUTADOS. 
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8. USO DE LA PALABRA A LOS CC. DIPUTADOS PARA TRATAR ASUNTOS EN LO GENERAL. 

 
9. LECTURA DEL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA PARA LA PRÓXIMA SESIÓN. 

 
10. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

 

TERMINADA QUE FUE LA LECTURA DEL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA; LA C. SECRETARIA 

DIO LECTURA A LA PROPUESTA DE MODIFICACIÓN AL ORDEN DEL DÍA, HECHA POR LA C. DIP. 

IVONNE LILIANA ÁLVAREZ GARCÍA. 

 
ORDEN DEL DÍA:  
 

1. LISTA DE ASISTENCIA. 
2. APERTURA DE LA SESIÓN. 
3. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
4. LECTURA Y DISCUSIÓN DE ACTAS DE LAS SESIONES ANTERIORES. 
5. INTEGRACIÓN DE GRUPOS LEGISLATIVOS. 
6. ASUNTOS GENERALES. 
7. ASUNTOS EN CARTERA. 
8. INICIATIVAS. 
9. PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA DE LA PRÓXIMA SESIÓN. 
10. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

 
TERMINADA QUE FUE LA LECTURA DE LA PROPUESTA DE MODIFICACIÓN AL ORDEN DEL DÍA 

HECHA POR LA C. DIP. IVONNE LILIANA ÁLVAREZ GARCÍA, Y EN VIRTUD DE QUE AÚN NO SE 

ENCUENTRA ACTUALIZADO EL TABLERO ELECTRÓNICO DE VOTACIÓN, LA C. PRESIDENTA 

PIDIÓ A LA SECRETARÍA, RECABAR LA VOTACIÓN DE LOS CC. DIPUTADOS. 

 
HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE LA VOTACIÓN 

FUE DE 21 VOTOS A FAVOR, 21 VOTOS EN CONTRA Y 0 VOTOS EN ABSTENCIÓN. POR LO QUE 

SE DESECHÓ LA PROPUESTA DE MODIFICACIÓN AL ORDEN DEL DÍA, HECHA POR LA C. DIP. 

IVONNE LILIANA ÁLVAREZ GARCÍA. 

 
EN TANTO LA MESA DIRECTIVA ESPERABA LA PROPUESTA DE MODIFICACIÓN AL ORDEN DEL 

DÍA, HECHA POR LA C. DIP. ANYLÚ BENDICIÓN HERNÁNDEZ SEPÚLVEDA, LA C. PRESIDENTA 

EXPRESÓ: “APROVECHANDO ESTO, ME GUSTARÍA DARLE LA MÁS CORDIAL BIENVENIDA A 

LOS ALUMNOS DE LA FACULTAD DE DERECHO Y CRIMINOLOGÍA DE LA UNIVERSIDAD 

AUTÓNOMA DE NUEVO LEÓN, ACOMPAÑADOS POR EL PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD DE 

ALUMNOS, AZAEL TAMAYO, INVITADOS DEL DIPUTADO MAURO GUERRA VILLARREAL. 

¡BIENVENIDOS! Y TAMBIÉN A LOS ALUMNOS DE LA FACULTAD DE DERECHO Y 
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CRIMINOLOGÍA DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE NUEVO LEÓN, DE LA “ASOCIACIÓN 

TRASCIENDE”, INVITADOS DE LA DIPUTADA SANDRA PÁMANES ORTIZ. ¡BIENVENIDOS!”. 

(APLAUSOS) 

 
ACTO SEGUIDO, LA C. SECRETARIA DIO LECTURA A LA PROPUESTA DE MODIFICACIÓN AL 

ORDEN DEL DÍA, HECHA POR LA C. DIP. ANYLÚ BENDICIÓN HERNÁNDEZ SEPÚLVEDA. 

 
ORDEN DEL DÍA:  
 

1. LISTA DE ASISTENCIA. 
2. APERTURA DE LA SESIÓN ORDINARIA. 
3. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA DE LA  SESIÓN 

ORDINARIA. 
4. ELECCIÓN DE LA MESA DIRECTIVA. 
5. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES DEL 31 DE AGOSTO, 

01, 02 Y 03 DE SEPTIEMBRE DE 2024. 
6. INTEGRACIÓN DE LOS GRUPOS LEGISLATIVOS DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO 

Y DECLARATORIA DE SU CONSTITUCIÓN. 
7. ASUNTOS EN CARTERA. 
8. INICIATIVAS DE LEY O DECRETO PRESENTADAS POR LOS CC. DIPUTADOS. 
9. USO DE LA PALABRA A LOS CC. DIPUTADOS PARA TRATAR ASUNTOS EN LO GENERAL. 
10. LECTURA DEL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA PARA LA PRÓXIMA SESIÓN. 
11. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

 

TERMINADA QUE FUE LA LECTURA DE LA PROPUESTA DE MODIFICACIÓN AL ORDEN DEL DÍA 

HECHA POR LA C. DIP. ANYLÚ BENDICIÓN HERNÁNDEZ SEPÚLVEDA, LA C. PRESIDENTA PIDIÓ 

A LA SECRETARÍA, RECABAR LA VOTACIÓN DE LAS DIPUTADAS Y LOS DIPUTADOS. 

 
HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE LA VOTACIÓN 

FUE DE 21 VOTOS A FAVOR, 21 VOTOS EN CONTRA Y 0 VOTOS EN ABSTENCIÓN. POR LO QUE 

SE DESECHÓ LA PROPUESTA DE MODIFICACIÓN AL ORDEN DEL DÍA, HECHA POR LA C. DIP. 

ANYLÚ BENDICIÓN HERNÁNDEZ SEPÚLVEDA. 

 
C. SECRETARIA: “DIPUTADA PRESIDENTA, LE INFORMO QUE SOLICITA LA PALABRA LA 

DIPUTADA SANDRA PÁMANES”. 

 
C. PRESIDENTA: “DIPUTADA, EN VIRTUD DE QUE PROSEGUÍA LA SIGUIENTE VOTACIÓN, 

COMO YA LO HABÍAMOS ENLISTADO A LA VOTACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA; ME PERMITO 

SOLICITARLE: ¿CON QUÉ OBJETO ES ESTA MOCIÓN?”. 
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LA C. DIP. SANDRA ELIZABETH PÁMANES ORTIZ, DESDE SU LUGAR, EXPRESÓ: “ESTA 

MOCIÓN ES PARA SECUNDAR OTRA PROPUESTA QUE TAMBIÉN HIZO LA DIPUTADA ANYLÚ 

BENDICIÓN HERNÁNDEZ, EN RELACIÓN A ESTABLECER UNA MESA DE DIÁLOGO EN ESTE 

MISMO CONGRESO; PARA QUE PODAMOS TRANSITAR EN ACUERDOS, Y SOBRE TODO, A 

TRATAR DE CONCILIAR, SOBRE TODO, LA LEGALIDAD, Y SOBRE TODO, EL AVANCE DE ESTE 

CONGRESO DEL ESTADO”. 

 
C. PRESIDENTA: “SI. DIPUTADA, ES QUE LA PROPUESTA DE LA DIPUTADA ANYLÚ, IRÍA EN LA 

SECCIÓN DE ASUNTOS GENERALES Y NO HEMOS LLEGADO A ESE MOMENTO; SI NOS PERMITE 

AVANZAR CON LA VOTACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA, Y UNA VEZ LLEGANDO A ASUNTOS 

GENERALES, ESTARÍAMOS EN POSIBILIDAD DE DEBATIR EL PUNTO QUE USTED COMENTA”. 

 
NUEVAMENTE, LA C. DIP. SANDRA ELIZABETH PÁMANES ORTIZ, DESDE SU LUGAR, 

EXPRESÓ: “SI ME PERMITE. ESTA PROPUESTA SE HACE DESDE EL INICIO DE ESTA SESIÓN, 

ENTONCES, NO ES NECESARIO LLEGAR HASTA ESE PUNTO, PODRÍAMOS ESTARLO 

ANALIZANDO EN ESTE MOMENTO”. 

 
C. PRESIDENTA: “LA PROPUESTA QUE LEÍMOS Y QUE FUE VOTADA, FUE LA QUE LEYÓ Y NOS 

HIZO LLEGAR A ESTA MESA DIRECTIVA LA DIPUTADA ANYLU BENDICIÓN. ENTONCES, LE 

SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA RECABAR LA VOTACIÓN DEL ORDEN… PRIMERO DAR 

LECTURA, DE NUEVA CUENTA, AL ORDEN DEL DÍA ORIGINALMENTE PROPUESTO, Y 

POSTERIOR A ESO, RECABAR LA VOTACIÓN”. 

 
ATENDIENDO LO SOLICITADO POR LA C. PRESIDENTA, LA C. SECRETARIA DIO LECTURA AL 

PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA, PROPUESTO ORIGINALMENTE.  

 
ORDEN DEL DÍA:  
 

1. LISTA DE ASISTENCIA. 
 

2. APERTURA DE LA SESIÓN ORDINARIA. 
 

3. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA DE LA  
SESIÓN ORDINARIA. 
 

4. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES DEL 31 DE 
AGOSTO, 01, 02 Y 03 DE SEPTIEMBRE DE 2024. 
 

5. INTEGRACIÓN DE LOS GRUPOS LEGISLATIVOS DEL HONORABLE CONGRESO DEL 
ESTADO Y DECLARATORIA DE SU CONSTITUCIÓN. 
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6. ASUNTOS EN CARTERA. 
 

7. INICIATIVAS DE LEY O DECRETO PRESENTADAS POR LOS CC. DIPUTADOS. 
 

8. USO DE LA PALABRA A LOS CC. DIPUTADOS PARA TRATAR ASUNTOS EN LO GENERAL. 
 

9. LECTURA DEL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA PARA LA PRÓXIMA SESIÓN. 
 

10. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 
 

TERMINADA QUE FUE LA LECTURA DEL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA, LA C. PRESIDENTA 

PIDIÓ A LA C. SECRETARIA, RECABAR LA VOTACIÓN DE LOS CC. DIPUTADOS. 

 
HECHA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, LA C. SECRETARIA INFORMÓ QUE LA VOTACIÓN 

FUE DE 21 VOTOS A FAVOR, 21 VOTOS EN CONTRA Y 0 VOTOS EN ABSTENCIÓN. POR LO QUE 

SE DESECHÓ LA APROBACIÓN DEL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA, PROPUESTO 

ORIGINALMENTE. 

 
EN VIRTUD DE QUE NO HAY UN ORDEN DEL DÍA APROBADO POR EL PLENO DEL CONGRESO, 

LA C. PRESIDENTA CLAUSURÓ LA SESIÓN, SIENDO LAS DOCE HORAS. INVITANDO A LOS CC. 

DIPUTADOS ATENDER LA LLAMADA DE LA SESIÓN DEL DÍA DE MAÑANA. ELABORÁNDOSE 

PARA CONSTANCIA EL PRESENTE DIARIO DE DEBATES.- DAMOS FE:  

 

C. PRESIDENTA: 
 
 
 
 

DIP. LORENA DE LA GARZA VENECIA. 
 
 
 

C. SECRETARIA: 
 
 
 
 

DIP. CECILIA SOFÍA ROBLEDO SUÁREZ. 
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